

"Piden apoyo a gobernador regional para desalojar invasores del VRAEM", *Servicios en Comunicación Intercultural Servindi*, Lima, Perú, 11 de septiembre de 2019.

Consultado en:

<https://www.servindi.org/actualidad-noticias/11/09/2019/piden-apoyo-gobernador-regional-para-desalojar-invasores-del-vraem>

Fecha de consulta: 23/04/2020.



(Foto: Coharyima)

Coharyima, 11 de setiembre, 2019.- Preocupados y molestos, los jefes comunales de Puerto Azul, Boca Isiriwe y Masenawa pidieron al gobernador regional, **Luis Hidalgo Okimura** la intervención de la autoridad ante las invasiones que se están registrando en áreas de ampliación por parte de migrantes del Vraem que están deforestando los bosques.

La reunión se realizó en el mismo despacho del gobernador con la presencia de los líderes indígenas **Julio Cusurichi Palacios** de [Fenamad](#), **Alejandro Irey** de [Coharyima](#), **William Tete** del [ECA Amarakaeri](#), jefes comunales, técnicos y funcionarios del gobierno regional.

Julio Cusurichi Palacios pidió al gobernador Luis Hidalgo tomar acciones inmediatas, ante las invasiones registradas en áreas solicitadas por las comunidades y pidió no se siga otorgando certificados de posesión a los invasores.

El jefe de Puerto Azul, **Adam Corisepa** informó que el bosque está siendo depredado por gente ajena. Indicó que **las tres comunidades trabajan en conservación, pero los invasores están haciendo minería y están talando los árboles.** Indicó que este último año con el gobierno de Hidalgo se ha incrementado las invasiones.

“Las tres comunidades trabajan en conservación, pero los invasores están haciendo minería y están talando los árboles”

Pidió apoyo al gobernador para que se desaloje a los invasores y se otorgue formalmente la ampliación solicitada por las comunidades.

Rafael Tete de Boca Isiriwe comentó, preocupado, que este año está empezando con más fuerza la invasión. **Están construyendo casas con calamina y algunos están sembrando coca.** Es más, están sacando madera en cantidad y están haciendo roce con fuego contaminando el medio ambiente.

La jefa de Masenawa, Carmen Ireya también refrendó lo dicho por sus antecesores y en el caso de su comunidad son mineros que, incluso han invadido el territorio de la comunidad.

Los tres coincidieron en señalar que no saben qué clase de gente son y que en el futuro podría haber problemas con actividades ilícitas.

“Están construyendo casas con calamina y algunos están sembrando coca. Es más, están sacando madera en cantidad y están haciendo roce con fuego contaminando el medio ambiente.”

El gobernador regional dispuso a través del director de Agricultura que se evite dar certificados de posesión en áreas de ampliación de comunidades.

Indicó además, que se va a seguir trabajando estos tres años y meses para conseguir la titulación de las comunidades que faltan.

Previamente, y sin la presencia del gobernador, los representantes indígenas se reunieron con el asesor del gobernador, Palmer Pastor y el gerente de Desarrollo Económico, Percy Rojas Villalobos. Hablaron sobre la **falta de proyectos de desarrollo productivo y social en comunidades** como fue el compromiso del gobernador refrendado en un acta cuando fue candidato.

Luego de casi dos horas de diálogo entre las partes, finalmente acordaron reunirse el lunes 16 de setiembre en el auditorio de la dirección regional de Agricultura entre técnicos de las organizaciones indígenas y el gobierno regional a fin de articular proyectos y alcanzar una sola propuesta al gobierno nacional.